

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2024)
Heft: 2

Artikel: Rapport de la FOAP bl/art à Thoune
Autor: Vautravers, Alexandre
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1055399>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Le brigadier Gächter, M^{me} Eveline Salzmann ainsi que le commandant de Corps Hans-Peter Walser se sont succédés à la tribune de Thoune Expo. Toutes les photos © A+V.

Blindés et mécanisés

Rapport de la FOAP bl/art à Thoune

Col EMG Alexandre Vautravers

Ancien président, Société des officiers des Troupes blindées (OG Panzer), 2012-2017

Thoune, lundi 11.12.2023 – dans la halle d'équitation de Thun-Expo a eu lieu le rapport annuel de la Formation d'application des blindés et de l'artillerie. La « guerre d'usure » et les « pertes considérables » en Ukraine, au moment où ce pays admet l'échec de sa contre-offensive, sont dans tous les esprits lorsqu'il est question de tirer le bilan et de regarder vers l'avenir de l'école, de la doctrine, de l'équipement et des matériels.

La guerre d'Ukraine a des conséquences pour la Suisse; notre pays « est concerné par un possible conflit entre l'OTAN et la Russie ». On parle en effet d'investir entre 2024 et 2031, 13 milliards de francs suisses afin de renouveler les matériels actuellement en service; mais ce chiffre ne couvrirait la modernisation que d'un tiers du parc. Il s'agira en outre de trouver des solutions techniques pour développer le réseau capteur-effecteur. Il sera également nécessaire de renforcer la coopération internationale, sur le plan de l'instruction et de l'armement.

La ville de Thoune, par la voix de la conseillère municipale UDC Eveline Salzmann, met en avant les liens étroits et la complicité de sa ville et des unités mécanisées. Elle félicite le brigadier Yves Gächter pour l'excellente collaboration. Les autres partenaires – en particulier dans le domaine logistique, ont été grandement remerciés. Chaque année, le commandant de la FOAP énumère la liste des litres consommés et des munitions tirés, pour rappeler que chaque journée de combat en Ukraine voit le tir de près de 80'000 munitions de gros calibres de divers types – soit pratiquement une par seconde. A ce rythme, il n'y a donc pas de défense sans industrie d'armement et capacités de production.

Le reste de la journée a été marqué par les questions matérielles: argent et acquisition de systèmes d'armes. Le contexte de guerre a permis d'acquérir des mortiers 16 et des engins de sapeurs de chars supplémentaires – afin d'équiper six compagnies (86 engins). Le premier a terminé avec succès une campagne d'essais de tir en Suède.

Le commandant de Corps Hans-Peter Walser a conclu en rappelant que la défense est redevenue l'effort principal de l'armée. Il s'agit précisément « de l'ADN » des troupes blindées, en d'autres termes son cœur de compétence.

A+V

